

ADELANTE

Año VII

PERIODICO REPUBLICANO

Núm. 248

Fundador: Alfonso Castells G.^a Rabadán ◆ VALDEPEÑAS 23 DE JUNIO DE 1936 ◆ Redacc. y Admón.: Esperanza, 19

PROBLEMAS LOCALES

El Paro obrero

Desde que se implantó la República en España, será, sin duda alguna, Valdepeñas, el único pueblo que no ha sentido los trastornos revolucionarios que, a pretexto del paro obrero unas veces, y con existencia real otros, vienen produciéndose en gran número de poblaciones, a pesar de que aquí, tampoco faltan los nativos insensatos y los perturbadores extraños que, con su absurda verborrea, pretendan soliviantar a las masas obreras al amparo de una supuesta reivindicación social, que, en la mayoría de los casos, resulta ser el disfraz tras el que ocultan sus perversos instintos y sus insatisfechas ambiciones.

Ante esta situación verdaderamente admirable de Valdepeñas, creemos nosotros que uno de los mayores objetivos del Ayuntamiento del Frente Popular, debe ser, sin duda alguna, el mantenimiento de esta tranquilidad y de este orden social que tan alto pone el nombre de nuestro pueblo.

Con este criterio, anteriormente expresado, no podemos por menos que aplaudir la propuesta que el concejal de Izquierda republicana señor Sánchez Carrasco hizo en la última sesión municipal, y celebrar que el Ayuntamiento, que inició sus primeros pasos, cegado por la pasión política, vulnerando leyes y atropellando derechos, a pretexto de una necesidad—innesaria por inexistente—de «republicanización», se preocupe de la realización de obras, de las que tan necesitados estamos, conjurando con ello cualquier posible paro obrero y ofreciendo al pueblo la seguridad de que subsista, como hasta hoy, la tranquilidad, la convivencia y el orden que siempre fué exponente brillantísimo de Valdepeñas.

Ahora bien; esta proyectada realización de obras, para conjurar posibles épocas de paro obrero, propuesta por el concejal señor Sánchez Carrasco, en nombre de Izquierda Republicana, será tanto más plausible, cuanto mayor sea la aportación económica que del Estado logre el Ayuntamiento del Frente Popular; ya que el contribuyente valdepeñero no está en condiciones de soportar nuevas cargas.

VISADO POR LA CENSURA

DEL MOMENTO

Decadencia de una Verbena

Estamos en San Antonio de la Florida. Noche calurosa de alegre verbena. La atmósfera, pesada, cálida, presagiando lluvia, envuelve Madrid con húmedo manto pegajoso.

Estallan en fuego graneado petardos y cohetes; suenan orquestas y organillos que marean con sus pesadas tocatas de género chico. Bulle la gente; coches, tranvías y automóviles, al cruzar veloces, llegan atestados de pasajeros. Los churreros pregonan la exquisitez de su mercancía y en la verbena todo es alegría y honesto jolgorio.

Con todo, la alegría de la verbena de este Junio, no ha sido la alegría franca y expansiva de otros años, alegría sincera, despreocupada.

Y es que en este día de San Antonio ciérnese sobre España la nube triste de una crisis profunda, crisis industrial y agrícola que repercute, como es natural, en el comercio.

La serie continua de huelgas, la falta de fijeza en otros asuntos políticos de vital interés, nos hacen navegar, socialmente, por mares tempestuosos, combatidos por vientos diversos y sin rumbo fijo.

Influye mucho también en el ambiente verbenero de la Florida la pésima situación de nuestro mercado nacional, incapaz de consumir nuestra no abundante producción; la falta de venta de nuestros productos agravada por abundantes quiebras y suspensiones y otras muchísimas cosas que pudiera enumerar, son causas que van ahondando en la profunda crisis porque atraviesa España y que al extender su malestar a todas las clases sociales empuja a los obreros a las tristes contingencias del hambre...

Pero aún hay pueblos poco dados a la prevención fatalista y ése baila, bebe y ríe y se asombra viendo ascender las luces multicolores de miles de cohetes, pero es seguro que al acostarse debe sentir sobre sus párpados el peso de una duda que ahuyenta el sueño: la duda del pan de mañana.



En Sevilla, un grupo de gente de buen humor ha creado el Partido de la N. Q. T., cuyo lema es: «No queremos trabajar».

Suponemos que si el nuevo Partido cuaja se afiliarán a él todos los líderes del socialismo.

* *

Mientras se arregla—que va camino de arreglarse—eso de los socialistas, vamos a contarles a ustedes un chascarrillo.

Fué a confesar un pecador que se llamaba Godoy, y el sacerdote le impuso por penitencia un día de ayuno. Hombre de frágil memoria, hizo que el confesor le diese por escrito el mandato, y salió de la iglesia con un papelito que decía: «Mañana ayunará Godoy». Y todos los días sacaba el hombre el papelito del bolsillo para no olvidarse.

«Mañana ayunará Godoy», leía. Bueno, pues mañana, y así hasta el día del juicio final por la tarde.

¿Que ya conocían ustedes el cuento? Bien; pero ¿verdad que tiene gracia?

* *

El Presupuesto para este año pasa, al parecer, del millón y medio de pesetas.

Suponemos que el capítulo de dietas y gastos de viajes de señores concejales, será crecídito.

* *

Domingo, por la tarde. Paseo de la Estación. Desfile de camionetas abarrotadas de hombres y mujeres con distintivos marxistas y banderas rojas.

Vivas a Asturias, a Rusia y al Comunismo. Mueras al Fascio.

Paños en alto.

TOMAS REY

DICK